



**QUADRATIN**  
Jalisco



**Celebran el día de la Torta Ahogada con 25 mil gratis**

◆ Pag. 3

Francisco Rodríguez

Guadalajara, Jalisco, lunes 9 de septiembre de 2024

EDICIÓN DIGITAL 867

# JALISCO, LA CAPITAL DEL CINE EN MÉXICO



Por segunda ocasión consecutiva, el Teatro Degollado recibió la entrega de los Premios Ariel, donde la gran ganadora de la edición 66 fue la película *Tótem*; Enrique Alfaro recordó las acciones que se han realizado para consolidar al Estado como el principal hub de la producción audiovisual de Latinoamérica

◆ Pág. 4-5

Francisco Rodríguez

# Recupera 208 vehículos con reporte de robo en agosto con C5

La video vigilancia del Escudo Urbano y la coordinación de los tres niveles de gobierno despojó al hampa de lo robado

Redacción/Quadratin Jalisco

Un total de 208 vehículos con reporte de robo fueron recuperados durante el mes de agosto a través del funcionamiento de la infraestructura que integra a Escudo Urbano C5 Jalisco como lo es el Número Único de Emergencia 911, la infraestructura de videovigilancia y radiocomunicación, así como la coordinación con corporaciones de seguridad de los tres niveles de gobierno.



Con el sistema de rastreo satelital se localizaron 19 vehículos.

En un comunicado se informó que con el uso del sistema de videovigilancia como parte de las actividades diarias del personal operativo de Escudo Urbano C5 se logró la recuperación de 178 vehículos que mantenían reporte de robo tras las llamadas al Número Único de Emergencia 911.

Con el sistema de rastreo satelital se

localizaron 19 vehículos, a los que se les dio seguimiento en tiempo real, razón por la que se generó un despliegue operativo en campo para su detención y ser puestos a disposición de las autoridades correspondientes.

A través de las estrategias implementadas en coordinación entre Escudo Urbano C5 y las

diversas corporaciones de seguridad municipales, estatales y federales; fueron detectados 19 vehículos. Lo anterior, gracias al flujo de información continua fueron trazadas posibles rutas de escape hasta lograr su posterior aseguramiento de las unidades.

Escudo Urbano C5 Jalisco recomienda a los propietarios de unidades motrices que sean víctimas de robos de vehículos realicen el reporte de manera inmediata al Número Único de Emergencia 911.

Es importante que durante la llamada se proporcione información sobre la ubicación donde ocurrió el incidente y se compartan datos como la marca, modelo, color, placas, nombre del propietario y características particulares.

Posteriormente es importante anotar el número de reporte que la o el operador proporcione. El siguiente paso es acudir a la Fiscalía del Estado con el número de reporte y documentación que acredite la propiedad del vehículo para realizar la denuncia.

Finalmente, al ser recuperado el vehículo, se deberá dar de baja el reporte ante el Centro Vehicular de Devolución Inmediata (CVDI), ubicado en la calle Batalla de Zacatecas S/N, entre Lázaro Cárdenas y calle Plan Sexenal, a un costado del Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses.

Escudo urbano C5

## Familia buscada en Ojuelos, habría muerto en accidente carretero

Redacción/Quadratin Jalisco

Luego de que el pasado viernes familiares denunciaron la desaparición de María del Consuelo Arenas Romo, 39 años, y sus hijos Víctor Manuel de 14 años y Rafael Alexander, de 5 años en el municipio de Ojuelos, Jalisco, la tarde del sábado la Fiscalía del Estado confirmó la localización de la camioneta y los cuerpos de tres personas, presuntamente de los buscados.

Fue a través de sus redes sociales donde la autoridad estatal de seguridad informó que: "Derivado de



Los cadáveres fueron localizados la tarde del sábado en una camioneta.

las acciones de búsqueda de la Fiscalía Especial en Personas Desaparecidas, se localizó un vehículo siniestrado con tres personas sin vida en su interior, las cuales pueden corresponder a Ma. del Consuelo A. y sus hijos, Víctor Manuel A. y Rafael Alexander A".

Los cadáveres fueron localizados la tarde del sábado a bordo de la camioneta, al parecer el vehículo se accidentó luego de que la familia regresaba de vender juguetes en las fiestas patronales de la comunidad de La Hierba de Matancillas, a 13 minutos de la cabecera municipal.

Redes sociales

### Directorio Quadratin Jalisco

**Presidente de Quadratin**  
Francisco García Davish

**Director General**  
Antonio Sánchez

**Jefa de información**  
Diana Beas

**Editora**  
Alma Reynoso

**Reporteros**  
Haremy Reyes  
César Huerta

**Fotógrafo**  
Francisco Rodríguez

**Diseño gráfico**  
Karina Zepeda

**Corresponsal Puerto Vallarta**  
Javier Frías

**Domicilio**  
Avenida México 2798,  
piso 5B interior 1, colonia  
Circunvalación Vallarta, CP  
44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratin Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.



# Celebran el Día de la Torta Ahogada

El Centro de Guadalajara se vio abarrotado por puestos que repartieron el delicioso platillo a miles de personas

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Más que el día municipal, ya se convirtió en una tradición celebrar el día tapatío de la torta ahogada, un evento que atrae a miles de visitantes al Centro Histórico para degustar de este platillo.

Más de 35 torteros, los más famosos de la ciudad hicieron arte de la torta ahogada repartiendo más de 25 mil porciones del delicioso birote relleno de frijoles, carnitas y bañado de salsa de jitomate más picante al gusto además de cebollas y mucho limón.

Los más osados se comieron su torta en bolsa de plástico como lo hacen los tapatíos de nacimiento, algunos visitantes de Sonora, Ecuador y Ciudad de México intentaron saborearla pero con más recato y cuchara.

El presidente municipal interino, Francisco Ramírez Salcido destacó la riqueza cultural que representa la gastronomía tapatía.

“En Guadalajara ya nos estamos acostumbrando a la excelente ciudad, una ciudad que nos invita a disfrutarla, aparte de colores la majestuosidad que nos invita a diario, en Guadalajara no se pueden



Más de 35 torteros, los más famosos de la ciudad, hicieron arte de la torta ahogada.

descartar los sabores, uno de los sabores que nos caracteriza es la torta ahogada que no se puede disfrutar en ninguna otra ciudad.”

de fresco y hasta tejuinos.

Durante esta actividad se prevé la

asistencia de 35 mil visitantes al Centro Histórico Tapatío.

El gobernador electo, Pablo Lemus, se unió a la celebración y por supuesto que degustó una de estas deliciosas tortas ahogadas.

## PARA SABER

Esta celebración es muestra del esfuerzo de la Administración tapatía por promover la tradición y la riqueza gastronómica de Guadalajara

En el corazón de la ciudad se dieron cita alrededor de 30 torteros, quienes distribuyeron de manera gratuita más de 25 mil tortas y tacos dorados entre las y los asistentes.

“ En Guadalajara ya nos estamos acostumbrando a la excelente ciudad, una ciudad que nos invita a disfrutarla, aparte de colores la majestuosidad que nos invita a diario, en Guadalajara no se pueden descartar los sabores, uno de los sabores que nos caracteriza es la torta ahogada que no se puede disfrutar en ninguna otra ciudad ”

Francisco Ramírez

# Arrasa película Tótem en los Premios Ariel 2024

Diana Beas/Quadratin Jalisco

Con cinco estatuillas: Mejor película, Mejor dirección, Mejor coactuación femenina, Mejor revelación actoral y Mejor guion original, Tótem, de la directora Lila Avilés, se alzó como la gran triunfadora de la edición 66 de los Premios Ariel, que por segundo año consecutivo se llevó a cabo en Guadalajara.

En punto de las 19 horas dio inicio el evento en el Teatro Degollado, uno de los inmuebles más importantes de la capital de Jalisco. Michelle Rodríguez y Kike Vázquez fueron los encargados de ponerle el humor a la conducción.

María Centeno, con Bésame Mucho, fue quien comenzó con un musical la ceremonia que reúne a lo mejor del cine mexicano.

El primer galardón fue entregado a la pequeña Naíma Senties, como Mejor revelación por su actuación en la cinta Tótem. Al subir al escenario no pudo evitar romper en llanto por la emoción.

"Muchas gracias. Yo le quisiera dedicar este premio a tres personas, una de ellas es mi abuelito que me ve desde ahorita en el cielo, a mi madre que la quiero tanto y a mi abuelo, muchas gracias", dijo.

Tatiana Hueso, directora de El Eco, que se llevó tres estatuillas, subió al escenario para hablar por esas voces que han sido calladas por años.

"Esta película me da la oportunidad de sentir la iluminación que hay en este mundo de campesinos en México. Ellos seguirán siendo un dique ante el saqueo de su territorio; siguen floreciendo", dijo en un discurso que le cortaron por extenderse.

La primera homenajeada en este evento con el Ariel de Oro fue para la directora de arte Brigitte Bronch.



La directora Lila Avilés no pudo ocultar la emoción del triunfo

## La cinta se llevó cinco estatuillas, entre ellas la de mejor película y mejor dirección; por segunda ocasión la premiación se realizó en Guadalajara

"Buenas noches. Profundamente agradecida por esto. Muchas gracias a México, agradezco a la academia. Es un reconocimiento que me están dando mis compañeros de trabajo. El cine me enseñó a México y México me

enseñó a hacer cine".

Por su parte, Armando Casas, director de la Academia Mexicana de cine, tomó el micrófono para agradecer al Gobierno de Enrique Alfaro por albergar este evento tan importante y no dejó de lado su reproche para las autoridades federales que han recortado recursos para el cine.

"Agradecemos al el Gobierno de Jalisco con este recinto tan emblemático; muchas gracias por acoger por segundo año esa ceremonia. Este año celebramos que la presencia y el talento de las mujeres siga en aumento en el cine mexicano. Tres ganadoras de los Ariel de Oro son mujeres, expuso.

"El cine es estratégico para cualquier nación; la industria nacional ha

notado un crecimiento importante. Corresponde a la política pública fomentar la cultura y el acceso a la cultura. El cine debe considerarse una inversión y no un gasto. La ley federal de cinematográfica requiere una actualización urgente, para que siga creciendo y necesita del apoyo de todos", señaló.

En el discurso de los ganadores de Mejores efectos visuales lamentaron que uno de sus compañeros no recibiera la invitación al evento, provocando un silencio en todo el recinto.

Por su parte, Arcelia Ramírez, fue la encargada de entregarle el premio Ariel de Oro a la familia de la cineasta Busi Cortés (QEPD), encabezada por su hija Alina Amusurrutia. El show continuó con CKovi, quien brindó el segundo musical de la noche.

Diego Luna, Se hizo presente. A través de un video, envió un mensaje especial, recordando la importancia de este tipo de eventos.

"En esta academia cabemos todos, todas y todas. Nuestra diversidad nos fortalece; este es un gran momento para transformar y fortalecer nuestra comunidad. Un reconocimiento especial para quienes hicieron posible que en este recinto tan especial en Guadalajara se llevara a cabo la ceremonia", expuso.

### ARIEL DE ORO PARA ANGÉLICA MARÍA

Lo más esperado de la noche fue cuando Angélica Vale salió a escena para entregarle el Ariel de Oro por trayectoria como actriz, a su madre, Angélica María, quien así agradeció: "Gracias con el alma a todos los compañeros, a la academia por premiarme junto a gente tan talentosa. Gracias por eso y por esto. Esta estufilla que significa tanto para los que hacemos cine. Soy cinéfila desde los 5 años que empecé. Esto me hace sentir muy feliz y honrada. Esto

Francisco Rodríguez/Quadratin Jalisco



Montserrat Marañón y Ludwika Paleta compartieron premio a Mejor coactuación.



La Novia de México recibió el Ariel de Oro por su trayectoria.

se lo dedico a mi hija, mis nietos y al público que me ha seguido durante estos 75 años”, dijo la leyenda del cine mexicano.

La sorpresa de la noche fue cuando Ludwika Paleta (Todo el silencio) y Monserrat Marañón (Tótem) empataron como Mejor coactuación femenina, lo que las hizo ganadoras a ambas de un Premio Ariel.

Como en cada ceremonia, realizaron un homenaje a todas los integrantes de la industria del cine mexicano que fallecieron este año.

Lo mejor estaba por llegar con los premios más esperados. Adriana Llabrés, por Todo el silencio, se llevó la estatuilla a Mejor actriz.

El cierre de oro de Tótem no pudo ser mejor porque se llevaron las categorías de Mejor directora para Lilia Avilés y Mejor película.

“Oigan sí sirvieron esos bolillos que pedimos ayer, ahí vean la película para los que no entendieron el chiste. El competir es muy raro, yo no puedo ser directora sin ser espectadora, muchas gracias”, dijo la directora, quien pidió apoyar más al cine no solo mexicano, si no de Latinoamérica.

El cierre le correspondió a la tapatía María León, interpretando Lucha de gigantes.

Así cierra el segundo año de los Premios Ariel que se realizan en Guadalajara.

## PREMIOS

Mejor película: Tótem  
 Mejor dirección: Lila Avilés por Tótem  
 Mejor actuación femenina: Adriana Llabrés por Todo el silencio  
 Mejor actuación masculina: Noé Hernández por Kokoloko  
 Mejor coactuación femenina: Ludwika Paleta por Todo el silencio y Montserrat Marañón por Tótem  
 Mejor coactuación masculina: Fernando Cuautle por Heroico  
 Mejor revelación actuarial: Naïma Senties por Tótem  
 Mejor ópera prima: Todo el silencio de Diego del Río  
 Mejor película iberoamericana: La sociedad de la nieve, de Juan Antonio Bayona (España)  
 Mejor cortometraje documental: Norte de Natalia Bermúdez  
 Mejor largometraje documental: El eco, de Tatiana Huezo  
 Mejor guion adaptado: Elisa Miller y Daniela Gómez, por Temporada de huracanes  
 Mejor guion original: Lila Avilés por Tótem  
 Mejor maquillaje: Alejandra Velarde por Temporada de huracanes  
 Mejor diseño de arte: Ivonne Fuentes por Heroico  
 Mejor edición: Miguel Schverdfinger y Paulina del Paso por Temporada de huracanes  
 Mejor vestuario: Gabriela Fernández por Heroico  
 Mejores efectos especiales: Goyo Vega, Adam Zoller Duplán y Rocío Espinosa Valdés por Desaparecer por completo  
 Mejores efectos visuales: Gustavo Bellón, Thomas Boda, René Allegretti Zambrano, Jesús Corrales Clark, Jorge Palma y Javier Velázquez Dorantes por Desaparecer por completo  
 Mejor fotografía: Ernesto Pardo por El Eco  
 Mejor cortometraje de animación: Rita Basulto por Humo  
 Mejor cortometraje de ficción: Natalia Bermúdez de Apnea  
 Mejor sonido: Miguel Hernández, Mario Martínez Cobos y Liliana Villaseñor por Todo el silencio  
 Mejor música original: Leonardo Heiblum y Jacobo Lieberman por El Eco  
 Ariel de Oro para la actriz Angélica María  
 Ariel de Oro para la directora de arte Brigitte Broch  
 Ariel de Oro para la cineasta Busi Cortés (QEPD)



Gobierno de Jalisco

El gobernador acudió a la ceremonia como uno de los invitados especiales.

# Jalisco se consolida en la industria fílmica

Redacción/Quadratín Jalisco

Convencido de que pueden convertir a Jalisco en la capital de la producción audiovisual, la noche de este sábado, el gobernador, Enrique Alfaro Ramírez, asistió a la entrega de la edición 66 de los premios Ariel 2024, evento que por segunda ocasión se realizó en el Teatro Degollado, en Guadalajara, Jalisco.

Al participar en el evento cinematográfico más importante del país, recordó las acciones que se han realizado para consolidar al estado como el principal hub de la producción audiovisual de Latinoamérica. “La propuesta de colocar a Jalisco como la producción audiovisual en Latinoamérica va dando frutos rápidamente, estoy de verdad muy satisfecho y muy feliz de que en un momento en el que el Gobierno Federal abandonó a la industria fílmica, aquí en Jalisco mandamos señales de solidaridad, tenemos un evento de talla mundial como éste”.

En entrevista, Alfaro Ramírez dijo sentir mucha alegría por haber cumplido los objetivos después

de seis años muy complejos. “Muy contentos de que la apuesta que hicimos desde el año pasado tome más fuerza en esta segunda edición, que los premios Ariel estén en el corazón de la ciudad, de la capital de Jalisco, y es parte de esta gran apuesta por consolidar a nuestro estado como el principal hub de la producción audiovisual, es una visión de futuro en la que hemos empeñado gran esfuerzo.”

Dijo que tiene expectativas de que el gobernador electo, Pablo Lemus Navarro, le apueste a este evento y que se siga realizando en la entidad, ya que hay otros estados del país interesados en albergar la entrega de los premios Ariel después de que salieran por primera vez de la Ciudad de México, marcando un hecho histórico, en el que Jalisco fue el anfitrión.

Los premios Ariel reconocen lo mejor del cine mexicano, y en Jalisco han apoyado las producciones audiovisuales a través del Cash Rebate, política pública estatal que este año destina más de 170 millones de pesos.

# Traidores a México, quienes aprueben reforma judicial: Cardenal tapatío

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Como una traición a México debería considerarse el actuar de algunos senadores que están dispuestos a aprobar sin cuestionar la reforma al poder judicial, afirmó el Arzobispo de Guadalajara, Cardenal José Francisco Robles Ortega.

“Yo considero así, personalmente, una verdadera traición si los senadores dan el voto a favor de la Reforma. Traicioneros a México. Y ojalá que, si así fuera, esa lista quede para la historia. Los nombres y apellidos de estas personas que traicionaron a México en una necesidad tan grave como es la de la justicia y también en la eliminación de los poderes”.

En entrevista, el prelado tapatío lamentó que no se haya agotado el diálogo, que ni el gobierno federal, ni Morena ni los legisladores han estado abiertos a escuchar los argumentos de quienes piensen diferente.

Por este motivo, dijo que no es extraño, e incluso se puede justificar que algunos sectores estén llamando a orar para que los diputados y senadores tomen la mejor decisión por el país.

Cabe señalar que la reforma al Poder Judicial continúa en discusión y la postura sigue firme por parte del

Dijo que los nombres de quienes voten a favor deben quedar en una lista para la historia, porque traicionaron al país que tiene necesidad de justicia



El purpurado jalisciense lamentó que el partido Morena no esté abierto al diálogo.

partido que gobierna al país. Aunque las manifestaciones en contra continúan, también se han dado a conocer las razones por las cuales representaría una limpieza que abonaría a la continuidad de la Cuarta Transformación.

En su editorial Desde la Fe, la Iglesia católica también ha manifestado la necesidad de no presionar y garantizar así la democracia en una decisión tan importante.

## MONUMENTO A POSADAS

Al concluir la misa de los domingos en la Catedral Metropolitana, Robles Ortega dijo desconocer qué ha pasado con el monumento del Cardenal Juan Jesús Posadas Ocampo que se encontraba en el Aeropuerto Internacional de Guadalajara Miguel Hidalgo, ahora que se han realizado importantes cambios en esta central aérea, lo último que le mencionaron es que requería restauraciones, por lo que afirmó que investigará dónde quedó este busto que recordaba que en ese lugar fue asesinado el purpurado

# Celebran en grande 20 años de Vía RecreActiva

Redacción/Quadratin Jalisco

En Guadalajara no solo se celebra el Día Municipal de la Torta Ahogada, sino también los primeros 20 años de la Vía RecreActiva, promoviendo el deporte y con el lanzamiento de un globo aerostático en La Minerva.

La Vía RecreActiva de Guadalajara está certificada de manera internacional con la Etiqueta Oro, destacando como la segunda más importante del mundo; cuenta con 31 kilómetros de recorrido y la participación de más de 100 mil personas cada semana.

6



Grandes personajes estuvieron presentes en la Minerva.

En la ceremonia de conmemoración, el presidente municipal interino, Francisco Ramírez Salcido, destacó la relevancia de este espacio para la comunidad tapatía y agradeció a habitantes y visitantes por su participación activa, la cual ha sido fundamental para el éxito del proyecto.

“Un reconocimiento especial a sus fundadores, asociaciones y activistas, pero sobre todo a ustedes, la ciudadanía. Ningún proyecto en el mundo puede tener éxito si no se involucra y se pone por delante a la ciudadanía”, afirmó.

Mencionó que la Vía RecreActiva se convirtió en un punto de encuentro dominical importante para las familias tapatías, promoviendo buenas costumbres, el deporte y hábitos saludables.

Quadratin Jalisco

Gobierno de Guadalajara

# Prepara Lemus mesa de trabajo sobre el campo de Jalisco

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Después de haber encabezado la mesa de combate a la desigualdad en Ajijic, la siguiente semana, el gobernador electo de Jalisco, Pablo Lemus estará en Lagos de Moreno y San Juan de los Lagos para las mesas del campo y continuar con la construcción de su plan de Gobierno.

“La semana pasada fue la mesa de combate a la desigualdad, esta semana voy a Lagos de Moreno y a San Juan de los Lagos para la instalación de la mesa agropecuaria, y la siguiente semana es la de seguridad”.

En entrevista después de la inauguración del festejo del día de la torta ahogada, Lemus Navarro dijo que fue solo una broma el video que grabó en Puerto Vallarta donde aparece tomado de la mano del gobernador Enrique Alfaro y que de ninguna manera pensaron en ofender a la comunidad LGBT.

Para continuar con la construcción de su plan de trabajo, la próxima semana visitará Lagos de Moreno y San Juan de los Lagos



El Gobernador electo acudió a la celebración de la torta ahogada.

“Hay que tener sentido del humor también en la política y hay que darle

un poquito de sabor, la verdad es que estábamos muy emocionados de estar

## QUE NO SE TE PASE

El presidente municipal con licencia recordó que en esta visita a Vallarta se comprometió a dar continuidad a grandes proyectos de infraestructura y mejorar el transporte público de este destino turístico.

en Puerto Vallarta y fue un poco de chacoteo y diversión”.

# Trabjará de la mano con Munguía por Puerto Vallarta

Javier Frías/Quadratin Jalisco

El presidente electo de Puerto Vallarta, Luis Munguía, se mostró complacido con el anuncio realizado por el gobernador electo Pablo Lemus, quien ha asegurado que su gestión beneficiará al municipio y coadyuvará a que sea un mejor lugar para vivir.

Fue durante la entrega de unidades de transporte público y tarjetones para taxis, donde el gobernador electo señaló que “quiero aprovechar que está el presidente municipal electo, Luis, te lo he manifestado en lo corto y ahora en lo público vas a tener un gobernador amigo, las campañas quedaron atrás, aquí ya no hay colores partidistas, aquí hay que gobernar bien para la gente.

## CHÉCALO

Cabe señalar que el alcalde electo Luis Munguía también acompañó al gobernador del estado de Jalisco, Enrique Alfaro, a la inauguración de la calle Paseo de las Flores, del Muelle de Boca de Tomatlán y de la primaria 20 de Noviembre; así como la entrega de computadoras para los docentes de la región Costa Sierra Occidental.



El alcalde electo de Puerto Vallarta proyectará el futuro del municipio junto a Pablo Lemus.

Puerto Vallarta va a recibir todo mi apoyo como gobernador de Jalisco y lo vas a recibir tú también”.

Precisó que se etiquetarán 150 millones de pesos en el presupuesto del 2025 con el propósito que en el mes de enero se puedan comenzar los trabajos de la primera etapa para el nodo vial de Las Juntas. El presidente electo Luis Munguía destacó la importancia de contar

con un gobernador comprometido con el desarrollo de Puerto Vallarta y con la mejora de la calidad de vida de sus habitantes. Aseguró que trabajarán de manera coordinada para impulsar proyectos que beneficien a la comunidad y que contribuyan a hacer de la ciudad un destino turístico de excelencia.

Carlos Cordero/Quadratin México

# Consumada en comisiones, reforma al Poder Judicial

El bloque oficialista de Morena y aliados aprobó, en lo particular y en lo general, el dictamen de reforma constitucional; va a discusión del Pleno el martes

La madre de todas las reformas de este sexenio quedó consumada por mayoría de las comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos y la elección de jueces, magistrados y ministros por voto popular avanza a ser discutido y votado en el Pleno del Senado.

El bloque oficialista de Morena y aliados aprobó, en lo particular, el dictamen de reforma constitucional del Poder Judicial con 25 votos en favor y 12 en contra de la oposición PAN, PRI y PRD. En sesión del próximo martes 10 se dará su primera lectura para ser discutido y votado al siguiente día.

En un debate de casi nueve horas para posicionarse a favor y en contra del dictamen, la morenista Ana Lilia Rivera Rivera aseguró que el pueblo de México está a favor de la reforma constitucional y ha optado por poner fin a la impunidad, la corrupción y a los vicios del pasado.

El panista Ricardo Anaya Cortés tildó como un "absurdo" el proceso de selección de candidatos para ministros, jueces y magistrados, pues serán los legisladores de Morena, con su mayoría en el Congreso de la Unión, quienes definan los comités de evaluación para escoger a las personas que aparezcan en la boleta de elección.

La priista Claudia Edith Anaya Mota manifestó que artículos del dictamen contravienen a otros artículos de la propia Constitución, así como a diversas disposiciones convencionales y tratados internacionales como el



En sesión del próximo martes se dará su primera lectura para ser discutido y votado al siguiente día.

T-MEC, en el anexo 23 y los capítulos 14 y 17, relacionados con la certeza jurídica para la inversión y la independencia judicial.

Del Verde Ecologista, Waldo

Fernández González subrayó que es falso que se "destruya" la carrera de los trabajadores del Poder Judicial y que cualquier persona se pueda inscribir para ser ministro, magistrado o juez,

pues existen requisitos específicos para ello; acusó, además, que priva el nepotismo para obtener puestos laborales, pues datos señalan que 23 por ciento de los trabajadores tienen más de cuatro familiares en el Poder Judicial.

La petista Geovanna Bañuelos de la Torre sostuvo que la mayoría legislativa lucha por transformar el Poder Judicial en beneficio de la gente, mientras que la oposición lo hace por un grupo de poder, para que puedan conservar sus privilegios, salarios que son inconstitucionales, bonos, financiamiento para vehículos blindados, pensiones vitalicias y para conservar pactos "en lo oscuro".

El emecista Luis Donald Colosio Riojas expuso que la reforma no cubre todo el espectro de la procuración de justicia, prioriza la popularidad sobre la capacidad técnica de los juzgadores, compromete la imparcialidad, la independencia, la autonomía y la constante capacitación, lo que pone en riesgo a los ciudadanos.

## Presenta Norma Piña propuesta sobre PJ

Redacción/Quadratin México

La ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (La Corte) y del Consejo de la Judicatura Federal (CJF), Norma Lucía Piña Hernández, presentó dos documentos que analizan, por una parte, un sistema integral de seguridad pública y justicia en México, resultado de un amplio diagnóstico que integra las necesidades reales, tanto de

quienes tienen a su cargo funciones de seguridad y justicia, como de quienes interactúan con ellos; y la otra, es una propuesta que surge desde la Judicatura, que integra un

proceso reflexivo y autocrítico de juezas, jueces, magistradas y magistrados.

En su mensaje, la Ministra Presidenta fue acompañada de los ministros Juan Luis González Alcántara Carrancá, Jorge Mario Pardo Rebolledo, Luis María Aguilar Morales y los consejeros Lilia Mónica López Benítez, José Alfonso Montalvo Martínez y Sergio Javier Molina Martínez.

En los documentos se atienden y se retoman muchas de las preocupaciones de las organizaciones de la sociedad civil, que día a día defienden a personas vulnerables y oprimidas por la discriminación y la violencia, y coinciden con las recomendaciones y decisiones que se han dirigido al Estado mexicano desde los organismos internacionales e

interamericanos de derechos humanos.

"Hoy todavía es posible. Por eso, una vez más hago, de frente, un llamado respetuoso, pero firme, a las y los legisladores, a todas las autoridades de los sistemas de seguridad y justicia que podemos cambiar las cosas: debemos escucharnos entre poderes de la Unión. Escuchemos a las víctimas de la violencia y a las personas que dedican su vida a defender los derechos humanos; escuchemos a los organismos de justicia internacional; a los estudiantes y a los jóvenes que han salido a las calles para reclamar su derecho a un futuro libre y a un país en paz", dijo la ministra presidenta Norma Lucía Piña.

La demolición del Poder Judicial no es la vía como se pretende, hay que



La Ministra Presidenta, Norma Lucía Piña.

tener el valor y la voluntad para dar pasos firmes para hacer los cambios profundos y necesarios para construir la paz, la justicia y la reparación que México tanto necesita, dijo.



Red Bull

Las últimas carreras han resultado especialmente complicadas.

## Celebra Red Bull actitud de Verstappen pese a crisis

Axel Sierra/Quadratin Deportes

Christian Horner, director de Red Bull Racing, elogió a Max Verstappen por cómo ha respondido a la crisis que sacude a la escudería de Austria, con la que cerró las actividades de la primera parte de la Temporada 2024, y la cual continúa presentándose en la reanudación del calendario de la Fórmula 1.

Después de una exhibición dominante durante las primeras etapas de la temporada, Verstappen y el equipo han visto sus ventajas en ambos campeonatos bajo presión en medio de una batalla cada vez más reñida con sus rivales a medida que avanzaba la campaña.

Las últimas carreras han resultado especialmente complicadas para el equipo de Milton Keynes, ya que Verstappen y su compañero de equipo, el mexicano Sergio Pérez, acabaron el Gran Premio de Italia en sexto y octavo lugar, respectivamente.

“Lo que realmente me impresionó de Max es su compromiso con el proceso. No se deja llevar por el pánico, trabaja con los ingenieros, explica con mucha claridad dónde están los problemas y dedica tiempo y esfuerzo”, dijo el mandamás de Red Bull.

Verstappen ha visto su ventaja en el campeonato de pilotos reducirse a 62 puntos respecto a su rival más cercano, Lando Norris, mientras que Red Bull ahora tiene solo ocho puntos de ventaja sobre McLaren en la clasificación de constructores.

# Amaury Vergara anuncia nueva ciudad deportiva para Chivas

El dueño del Club anunció que se pretende que sea un complejo que albergue mucho más que canchas de entrenamiento para la vida del conjunto rojiblanco

César Huerta/Quadratin Jalisco

El sueño de contar con una ciudad deportiva será realidad para el Guadalajara. Llevará por nombre Nación Chivas. El dueño del club, Amaury Vergara, anunció el sábado la construcción de dichas instalaciones. Se pretende que sea un complejo que albergue mucho más que canchas de entrenamiento y que sea un centro neurálgico para la vida del conjunto rojiblanco.

“En Grupo Omnilife–Chivas estamos comprometidos con la participación y el diálogo, por lo que tenemos una intervención activa, junto con un equipo multidisciplinario de expertos, en los procesos de consulta del Proyecto de actualización del Plan de Ordenamiento Territorial Metropolitano (POTmet) y del Proyecto de declaratoria del Area Natural Protegida El Bajío, promovidos por el Gobierno de Jalisco, Implan y la Semadet”, explicó de entrada en un comunicado.

“Durante nuestra participación hemos presentado observaciones y sugerencias con el firme objetivo de contribuir al desarrollo sostenible de la región. Como empresa socialmente responsable, reafirmamos nuestro compromiso con la transparencia, el diálogo y la búsqueda de soluciones que beneficien mutuamente al entorno natural y a las personas que lo habitan. Trabajamos de manera constructiva y colaborativa para alcanzar el equilibrio armonioso y sostenible para El Bajío y la Zona Metropolitana de Guadalajara”, continuó Amaury Vergara.

“Por ello, buscamos crear un espacio que sirva a toda la sociedad, donde la innovación y el respeto por el entorno natural vayan de la mano. Nuestra visión para la zona se basa en un modelo de desarrollo sustentable, que asegure un futuro más sostenible para la región”, sentenció al dar contexto de lo que rodea a la decisión que enseguida presentó.

“Proyectamos una iniciativa que marcará la diferencia para nuestra



Archivo Quadratin Jalisco

El dueño del club, Amaury Vergara realizó el anuncio.

“**En Grupo Omnilife–Chivas estamos comprometidos con la participación y el diálogo, por lo que tenemos una intervención activa, junto con un equipo multidisciplinario de expertos, en los procesos de consulta del Proyecto de actualización del Plan de Ordenamiento Territorial Metropolitano (POTmet) y del Proyecto de declaratoria del Area Natural Protegida El Bajío, promovidos por el Gobierno de Jalisco, Implan y la Semadet**”  
Amaury Vergara

región: Nación Chivas, un centro de excelencia en el fútbol que no sólo elevará el estándar deportivo de nuestro club, sino que también contribuirá de manera trascendental al desarrollo de la comunidad y el deporte en la ciudad, del cual presentaremos avances a principios de 2025”, reveló Amaury Vergara. Así, dio a conocer la creación de la nueva ciudad deportiva, un sueño que acarició por mucho tiempo su padre, Jorge Vergara, aunque no logró cristizarlo.

“En el marco del Mundial 2026, esta propuesta representa mucho más que fútbol, ya que busca transformar nuestra metrópoli en un referente global de deporte, desarrollo económico y sostenibilidad. Con trabajo en equipo, en El Bajío podemos crear un lugar que sea un verdadero referente en sustentabilidad y desarrollo urbano. Estamos convencidos de que juntos podemos construir un legado que beneficie a las generaciones actuales y futuras.



# Más de 15 unidades deportivas de primera



# BUENAS CUENTAS

 **INFORME**  
GUADALAJARA

